



## Gemeinsame Pressemitteilung des Klinikums Landau-SÜW und der Nexus AG

---

7. September 2023

### **Klinikum Landau-Südliche Weinstraße baut Digitalisierung weiter aus: Neues klinisches Informationssystem ab Oktober 2024 in Betrieb**

Das Klinikum Landau-Südliche Weinstraße hat das Unternehmen Nexus AG mit der Einführung eines neuen klinischen Informationssystems (KIS) beauftragt. Das hat das Klinikum am Donnerstag, 7. September 2023, bekanntgegeben. Die Einführung des neuen Informationssystems ist ein bedeutender Meilenstein für den Ausbau der Digitalisierung im Klinikum. Gleichzeitig setzt das Verbundkrankenhaus damit Vorgaben des Krankenhauszukunftsgesetzes (KHZG) um. Dabei handelt es sich um ein Artikelgesetz, das die Digitalisierung im Gesundheitswesen beschleunigen soll.

Folgende Software-Lösungen sollen bis Ende September 2024 am Klinikum Landau-Südliche Weinstraße implementiert werden:

- Patientenportal:  
Ermöglicht eine niedrighschwellige Interaktion zwischen Patienten und Klinik. So können beispielsweise Online-Termine vereinbart und Patientendokumente ausgetauscht werden. Insgesamt wird der Kommunikationsaufwand erheblich reduziert.
- Digitale Pflege- und Behandlungsdokumentation:  
Eine digitale Dokumentation sämtlicher durchgeführter Behandlungsmaßnahmen, die für alle Beteiligten – unter anderem auch über mobile Endgeräte – jederzeit einsehbar sind.
- Klinische Entscheidungsunterstützungssysteme:  
Helfen Angehörigen der Gesundheitsberufe bei der Entscheidungsfindung in der Patientenversorgung, indem sie relevante Informationen aus der Patientenakte wie Labortestergebnisse, bildgebende Untersuchungen und andere relevante Daten aufbereiten, übersichtlich zusammenstellen und bei der Auswertung helfen.

Herausgeber:

**Klinikum Landau-SÜW**, Bodelschwinghstraße 11, 76829 Landau in der Pfalz - Redaktion: Martin Thronberens,  
Telefon: 06341/9082526, Telefax: 06341/2509, E-Mail: martin.thronberens@klinikum-ld-suew.de

**NEXUS AG**, Standort Berlin, Sachsendamm 2-7, 10829 Berlin - Redaktion: Louise Knorre-Witt,  
Telefon 030/585842243, E-Mail: louise.knorre-witt@nexus-ag.de

- Digitales Medikationsmanagement:  
Ermöglicht eine lückenlose digitale Dokumentation der Medikamententherapie – von allen ärztlich verordneten Medikamenten bis zur Verabreichung durch das Pflegepersonal.
- Digitale Leistungsanforderung:  
Bei Behandlungen im Krankenhaus sind oft unterschiedliche Fachabteilungen beteiligt. Dabei kommt es zwischen den einzelnen Abteilungen immer wieder zu Leistungsanforderungen z. B. bei der apparativen Diagnostik oder labormedizinischen Untersuchung. Die digitale Leistungsanforderung beschleunigt Prozesse und bietet eine Übersicht der angeforderten Leistungen mit Anzeige des Bearbeitungsstands.

Dr. Guido Gehendges, Geschäftsführer des Klinikums Landau-Südliche Weinstraße, Privat-Dozent Dr. med. Stefan Vonhof, Ärztlicher Direktor des Klinikums, Bernhard Fischer, Verwaltungsdirektor des Klinikums und Pflegedirektor Ralf Levy erklärten: „Wir freuen uns, dass wir ein hochmodernes Informationssystem erhalten, welches einen echten Mehrwert bei der täglichen Arbeit bietet. Die neue Software wird die Prozesse um den Patienten herum verbessern, den Wissenstransfer zwischen den verschiedenen Fachabteilungen fördern und den Arbeitsalltag unseres medizinischen Personals erleichtern.“ Sämtliche Patientendaten seien zukünftig für alle Beteiligten schnell digital abrufbar und könnten – anders als bei analogen Patientenakten – parallel eingesehen oder bearbeitet werden. Dadurch verbliebe letztlich mehr Zeit für den direkten Patientenkontakt.

Die Nexus AG hatte sich in einem aufwendigen Vergabeverfahren gegen zahlreiche namenhafte Konkurrenten durchgesetzt. Stefan Born, Geschäftsführer der Nexus AG, sagte: „Wir freuen uns außerordentlich, die Digitalisierung des Klinikverbunds Landau-Südliche Weinstraße auf die nächste Stufe zu heben und allen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern die beste Lösung an die Hand zu geben, um die Gesundheitsversorgung in der Region weiter zu verbessern. Mit der Entscheidung für Nexus wurde auch im Markt ein wichtiges Signal gesetzt – das Klinikum Landau stellt sich mit Blick auf die Abkündigung der SAP-Branchenlösung IS-H frühzeitig und optimal auf: Mit einem modernen Gesamtsystem, das ohne Entwicklungsbedarf direkt bereitsteht. Für dieses Vertrauen bedanken wir uns!“

Bildbeschreibung: Klinikum Landau-SÜW und Nexus AG unterzeichnen Vertrag für neues klinisches Informationssystem. Im Bild von links nach rechts: Frank Ohler, Leiter Betriebsrat Klinikum Landau-SÜW; Ralf Levy, Pflegedirektor Klinikum Landau-SÜW; PD Dr. Stefan Vonhof, Ärztlicher Direktor Klinikum Landau-SÜW; Stefan Born, Geschäftsführer Nexus AG; Daniel Heine, Mitglied der Geschäftsleitung Nexus AG; Bernhard Fischer, Verwaltungsdirektor Klinikum Landau-SÜW; Dr. Guido Gehendges, Geschäftsführer Klinikum Landau-SÜW; Martin Thronberens, Referent der Geschäftsführung Klinikum Landau-SÜW.

Bildrechte: Das Foto kann unter Angabe der Bildquelle „Klinikum Landau-Südliche Weinstraße GmbH“ kostenlos abgedruckt werden.

Das Klinikum Landau-Südliche Weinstraße verfügt über insgesamt 438 Planbetten. Das medizinische Spektrum des Klinikums umfasst die Abteilungen Allgemein- und Viszeralchirurgie, Unfall-, Hand- und orthopädische Chirurgie, Innere Medizin mit Gastroenterologie, Diabetologie, Hepatologie, Kardiologie, Stroke Unit, Pneumologie, Geriatrie und Palliativmedizin, Endokrinologie, Konservative Orthopädie, Anästhesie und

Intensivmedizin, HNO-Heilkunde, Urologie. Das Klinikum verfügt über Versorgungsschwerpunkte in den Bereichen Gastroenterologie, Geriatrie, Kardiologie (24-Stunden Bereitschaftsdienst des Herzkatheterlabors), Palliativmedizin, Stroke Unit (Regionale Schlaganfallereinheit), Viszeralchirurgie und ist Diabetologisches Zentrum und Lokales Traumazentrum. Jährlich werden im Klinikum Landau-Südliche Weinstraße ca. 15.000 stationäre und ca. 32.000 ambulante Patienten behandelt. Das Klinikum Landau-Südliche Weinstraße ist KTQ® zertifiziert.

Die NEXUS AG entwickelt und vertreibt Softwarelösungen für den internationalen Gesundheitsmarkt. Mit dem klinischen Informationssystem (NEXUS / KIS) und den integrierten diagnostischen Modulen (NEXUS / DIS) verfügt NEXUS heute über eine einzigartig breite Produktpalette, die nahezu alle Funktionsanforderungen von Krankenhäusern, Psychiatrien, Reha- und Diagnostikzentren innerhalb der eigenen Produktfamilien abdecken kann. Im Vordergrund der Produktentwicklung stehen einfach zu bedienende Prozessunterstützungen, die die Effizienz und Sicherheit in der Patientenbehandlung erhöhen. NEXUS beschäftigt rund 1.700 Mitarbeiter, ist in sieben europäischen Ländern mit eigenen Standorten präsent und betreut Kunden in weiteren 71 Ländern, teils über zertifizierte Händler. Mehr über NEXUS im Internet: <https://www.nexus-ag.de>

**Dies ist eine gemeinsame Pressemitteilung des Klinikums Landau-Südliche Weinstraße und der Nexus AG. Bei Veröffentlichung bitte Quelle angeben.**